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Petronor ha llevado a cabo, entre enero y marzo, la 
Parada de la Planta 2 de la refinería, concretamente de 
las unidades de destilación y desulfuración, lo que ha 
supuesto el cese de más del 40% de la actividad total 
de las instalaciones de refino. 

En estos casos, las cifras hablan por sí mismas: la inver-
sión ha sido de 57 millones de euros, se ha incorporado 
diariamente a una media de más de 1.000 trabajadores, 
con picos de hasta 1.200, y en el proceso han partici-
pado 27 empresas contratistas, siendo vascas más de 
la mitad. La Parada no se ha quedado en el puro man-
tenimiento ya que, junto a las mejoras tecnológicas para 

afinar la eficiencia energética, se han llevado a cabo 
las conexiones para la fabricación de biojet, el electro-
lizador de 2,5 MW o una nueva columna preflash para 
eficientar el proceso de destilación de crudo. 

Así, Petronor prioriza una vez más la seguridad y la 
innovación y afianza su compromiso con las personas 
y el entorno mediante inversiones de gran calado 
que reflejan una filosofía puesta en práctica de forma 
permanente. La transición energética nos interpela 
a todos y trabajamos día a día para responder a los 
requerimientos que como sociedad nos vamos impo-
niendo.
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ZUDAIRE DEFIENDE 
LA NEUTRALIDAD 
TECNOLÓGICA

A juicio de Zudaire, más allá de la electrificación, 
“será la neutralidad tecnológíca la vía más eficien-
te” para alcanzar las metas de sostenibilidad am-
biental. Afirmó que la electrificación es “un elemento 
básico” para la descarbonización, pero que no se 
pueden prohibir otras tecnologías, agregando que 
el planteamiento de Europa de no permitir la venta 
de motores de combustión a partir de 2035 es “pe-
garse un tiro en el pie”. Así, aseguró que hay más 
soluciones y que, hoy en día, los biocombustibles 
son “una realidad”.

En su opinión, no se puede olvidar que un sistema 
sostenible tiene que ser “un sistema competitivo, 
que permita a los ciudadanos acceder a la energía 
como un servicio universal y permita a las empresas 
ser competitivas”.

Zudaire señaló la necesidad de ser “básicamente 
humildes” en el mundo de la tecnología y, en este 
sentido, consideró que hay que ser “muy osados 
para decir” si va a ser “una u otra” la tecnología 
predominante dentro de 30 o 40 años. A su juicio, 
hay que tratar de fomentar que las tecnologías se 
desarrollen, ya que “dopar a una tecnología para 
que sea la que llegue al final, no suele funcionar 
bien”.

El adjunto al CEO de Petronor cree que, al final, se 
acaba poniendo “muy nervioso” al consumidor que 
no sabe qué vehículo comprar, y afirmó que éste 
es “el momento del hidrógeno”, entre otras razones, 
porque es “una buena fuente de almacenamiento de 
energía” y el propio mercado “va a obligar” en esa 
dirección.

            NOSOTROS PEDIMOS A LA
PARTE POLÍTICA QUE DEFINA LOS
OBJETIVOS DE DESCARBONIZACIÓN 
Y NOS DEJE DESARROLLAR 
DIFERENTES TECNOLOGÍAS PARA 
LLEGAR A LOS MISMOS”

“
Afirmó José Ignacio Zudaire, adjunto al CEO de Petronor, y presidente del Corredor Vasco del Hidróge-
no, en el marco de la jornada ‘Euskadi hacia el futuro’, organizada por Europa Press en el Palacio Eus-
kalduna, para establecer las claves del futuro en el País Vasco a través de sus sectores más potentes: 
Industrial, tecnológico, financiero, energético y educativo. 
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ARRANCA EL PARQUE TECNOLÓGICO DE ABANTO ZIERBENA, 
CUNA DE LA ENERGÍA DEL MAÑANA

Con un presupuesto de 70 millones, albergará el 
desarrollo de proyectos estratégicos como el Co-
rredor Vasco del Hidrógeno y es el primer espacio 
empresarial con un suministro directo de hidrógeno, 
gracias a un hidrogenoducto ya ejecutado por Pe-
tronor y Nortegas.

El acto estuvo presidido por el lehendakari Iñigo Ur-
kullu, quien, junto al diputado general de Bizkaia, 
Unai Rementeria, confió en que el EIC sea “la cuna” 
de la industria vasca. Ambos acompañaron a los 
máximos representantes de las empresas que se 
ubicarán allí, entre las que está Petronor, cuya sede 
acogerá. 

Precisamente, el presidente de la compañía, Emi-
liano López Atxurra, puso de manifiesto que “el EIC 
es un ejemplo de cómo abordar la transición desde 
el compromiso por la tecnología y la reindustrializa-
ción”. Enfatizó que la Margen Izquierda y la Zona 
Minera son “la cuna de la historia económica con-
temporánea” de Euskadi y que, sin ellas, “no sería-
mos la referencia industrial que somos”. 

EL PARQUE 
TECNOLÓGICO DE 
EZKERRALDEA-
MEATZALDEA YA ES 
UNA REALIDAD, CON 
LA INAUGURACIÓN DE 
SU EDIFICIO CENTRAL, 
QUE SERÁ SEDE DEL 
ENERGY INTELLIGENCE 
CENTER (EIC).

El lehendakari Iñigo Urkullu presidió la inauguración del edificio 
central del Parque Tecnológico de Ezkerraldea-Meatzaldea.
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ARRANCA EL PARQUE TECNOLÓGICO DE ABANTO ZIERBENA, 
CUNA DE LA ENERGÍA DEL MAÑANA

“El capital humano, el capital financiero y la forma-
ción fueron el soporte que permitió el desarrollo de 
la industria”, prosiguió, y “ahora más que nunca 
los principios básicos que dieron origen a un país 
próspero” están “de plena actualidad”. En ese con-
texto, subrayó que “la transición energética no es 
un sprint de vanidades, sino una maratón llena de 
sacrificios”.

“Aquí estamos, apostando por una energía sin ape-
llidos, por una transición energética cimentada en la 
neutralidad tecnológica e inclusiva, poniendo en valor 
una parte importante de la descarbonización, como 
son los nuevos combustibles líquidos esenciales para 
cumplir los objetivos de emisiones cero. Aquí esta-
mos para hacer realidad el gran proyecto del desarro-
llo del hidrógeno”, añadió López Atxurra.
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ARZUAGA ABOGA 
POR UNA TRANSICIÓN 
ENERGÉTICA GRADUAL

Arzuaga departió con María José Sanz, directora 
de BC3; Alexander Boto, director de Ihobe; y José 
Ignacio Hormaeche, director general del Clúster de 
la Energía, para abordar los retos del cambio climá-
tico. En ese contexto, agregó que “Petronor seguirá 
existiendo, pero será distinto: en constante transfor-
mación, con diferentes materias primas, procesos 
productivos, y con productos energéticos descar-
bonizados”, como recoge el compromiso de Repsol 
de ser neutro en carbono en toda su actividad en 
2050.

“En España tenemos una oportunidad singular con 
la transición energética”, incidió Arzuaga, por las 
“buenas condiciones para la generación de energías 
renovables, producción de hidrógeno y derivados, y 
por tener una buena ubicación geográfica, cerca de 
grandes centros de consumo energético”. Con esa 
base consideró que “hay una oportunidad para que 
la industria energética se desarrolle más todavía en 
el futuro, y deberíamos aprovecharla y transformar 
el modelo económico, basado en la industria y en la 
tecnología, en las oportunidades que trae la descar-
bonización”.

El director general de Alba-Petronor, Aitor Arzuaga, 
participó en una mesa redonda del Workinlan Sum-
mit, celebrado en el Palacio Euskalduna de Bilbao, 
con el patrocinio de Petronor. En ese foro hizo hinca-
pié en que “la transición energética será un proceso 
gradual: la producción de combustibles seguirá en 
el futuro, pero se mejorará su impacto y huella de 
carbono hasta llegar a ser totalmente neutros y no 
depender del petróleo, para descarbonizar sectores 
como el transporte aéreo o marítimo”. 

Aitor Arzuaga durante 
la mesa redonda en el 
Workinlan Summit.

AITOR ARZUAGA DEFIENDE 
LA “GRADUALIDAD 
DE LA TRANSICIÓN 
ENERGÉTICA” PARA 
CONSEGUIR COMBUSTIBLES 
“TOTALMENTE NEUTROS EN 
HUELLA DE CARBONO”
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AINHOA RIVERA, NUEVA 
DIRECTORA DE PERSONAS 
Y ORGANIZACIÓN DE 
PETRONOR

Ainhoa Rivera es Licenciada en Derecho y 
Técnico Superior en Prevención de Riesgos 
Laborales en la especialidad de Seguridad 
en el Trabajo, y tiene una experiencia pre-
via de 22 años en varias empresas, tanto 
como directora de RRHH como de Gestión 
de Personas y Organización.

Ainhoa Rivera Azcoitia.

AINHOA RIVERA AZCOITIA SE 
HA INCORPORADO AL COMITÉ 
DE DIRECCIÓN DE PETRONOR, 

COMO DIRECTORA DEL ÁREA DE 
PERSONAS Y ORGANIZACIÓN, 

HACIENDO SUYAS LAS FUNCIONES 
Y RESPONSABILIDADES QUE VENÍA 

DESEMPEÑANDO JOSÉ IGNACIO 
ZUDAIRE, QUIEN PASA A SER 

ADJUNTO AL CONSEJERO DELEGADO.
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PRIMERA COMUNIDAD 
ENERGÉTICA DE 
EMPRESAS INDUSTRIALES 
DE EUSKADI
EL SECTOR INDUSTRIAL VASCO DESPLIEGA SU APUESTA POR LA ENERGÍA 
SOLAR RENOVABLE CON LA CONSTITUCIÓN DE SU PRIMERA COMUNIDAD 
ENERGÉTICA DE EMPRESAS INDUSTRIALES EN EIBAR, EN BASE AL MODELO 
DISEÑADO POR EDINOR, FILIAL 100% DE PETRONOR. 

Con una superficie total de 1.086m2, la instalación 
generará 156kW, lo que se traducirá en un importan-
te ahorro en su factura eléctrica anual. Y es que la 
energía producida por las placas solares, que equiva-
le aproximadamente al 25% del consumo total de las 
empresas socias, les será descontada de la factura y 
por ella no pagarán ni peajes ni cargos.

Esta iniciativa, denominada TEK Azitain (Tokiko Energia 
Komunitatea), contará con 347 placas fotovoltaicas que 
suministrarán energía a ocho empresas del polígono: 
Acha Herramientas, Codesyntax, Hanna Instruments, 
Incubadora Eibargunea, Jose Maria Irazabal, Manu-
facturas Resort, Neurtek y Teleapostuak. Estas ocho 
empresas que participan en el proyecto han constituido 
una comunidad energética con entidad jurídica propia. 

La TEK Azitain, impulsada por la Agencia de Desa-
rrollo comarcal Debegesa y las empresas, cuenta 
con el apoyo del Ente Vasco de la Energía (EVE), el 
Departamento de Medio Ambiente de la Diputación 
Foral de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de Eibar. Para 
la redacción del estudio de viabilidad ha contado con 
el respaldo económico del Departamento de Medio 
Ambiente de la Diputación Foral de Gipuzkoa, ade-
más de la ayuda del Programa de Autoconsumo de 
los Fondos Next Generation gestionado por el EVE. Presentación de la TEK Azitain, en Eibar.

Mientras que la TEK Zumarraga se ha convertido en 
el primer autoconsumo compartido formalizado y en 
operación en Euskadi, la TEK Lasarte-Oria será la 
primera en el País Vasco en asegurar la transición 
energética a prácticamente la totalidad de un mu-
nicipio. 

Así, el modelo de Comunidad Energética Local de 
Edinor se extiende actualmente en 32 municipios 
de la Comunidad Autónoma Vasca y 28 municipios 
de Navarra, y suman ya más de 1.000 socios que 
apuestan por la generación de energía km 0, contri-
buyendo así a la descarbonización de la sociedad.

LAS TEK AVANZAN

8
8
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Papel con la certificación RAL.

Petronor ha acometido una parada entre ene-
ro y marzo en la Planta 2 de la refinería, en 
las unidades de destilación y desulfuración, y 
en otras unidades relacionadas, lo que ha su-
puesto el cese de más del 40% de la actividad 
total de las instalaciones de refino.

Petronor Barria
News   BOLETÍN | Nº 31

PARADA
PLANTA 2
ENERO-MARZO

UNA NUEVA PARADA 
MIRANDO AL FUTURO

INVERSIÓN

57MILLONES

DURACIÓN
€
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AS
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Con una inversión de 57 millones de euros y una du-
ración de más de 50 días, la Parada se ha concretado 
en inversiones tecnológicas destinadas a la mejora de 
la eficiencia energética de las plantas, a conexiones 
para la fabricación de biojet y del electrolizador de 2,5 
MW, así como la realización de revisiones de manteni-
miento.

La Parada ha tenido un destacado impacto laboral y 
económico: se ha contratado a 27 empresas para la 
realización de los diferentes trabajos, de las que 12 
han sido empresas vascas; además, unas 1.000 per-
sonas han trabajado diariamente en Petronor durante 
la parada, con días punta de hasta 1.200 personas. 
Todo ello con dos objetivos fundamentales, la segu-
ridad y la innovación, fruto del compromiso de Pe-
tronor con las personas y con su entorno. Todos los 
trabajadores, tanto los habituales de Petronor como 
los temporales, han recibido formación específica en 
seguridad.

Las inversiones de Petronor en la parada se han tra-
ducido en mejoras de eficiencia energética y reducción 
de emisiones por importe de 13,2 M€, destacando la 
instalación de un precalentador de aire; las referentes a 
la transformación por importe de 6,5 M€ para las cone-
xiones para la fabricación de biojet y del electrolizador 
de 2,5 MW; y el resto, relacionadas con la mejora de 
seguridad, impacto ambiental y mantenimiento en las 
plantas.

Al término de la parada, Petronor sigue su andadura ha-
cia la transición energética con unas instalaciones indus-
triales que son motor de la economía vasca, con 1.014 
empleos directos, más de 6.200 indirectos y un peso del 
7,8% en el valor total de la producción de Euskadi.

OBJETIVOS
SEGURIDAD
INNOVACIÓN

CONTRATACIÓN
DE:

 27EMPRESAS

1.000PERSONAS

REDUCCIÓN EMISIONES

13,2M€
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OTRA PARADA MÁS,
22.000TN DE CO2 MENOS

¿CÓMO HA TRANSCURRIDO LA PARADA?

La Parada ha transcurrido con mucha tranquilidad. Los 
trabajos se han ido ejecutando según lo previsto, con 
los contratiempos habituales en este tipo de paradas. 
Pero, en resumen, hacemos un balance positivo del 
desarrollo de la misma, sobre todo por no haber tenido 
ninguna incidencia reseñable relativa a seguridad, me-
dio ambiente o afección a los vecinos.

¿QUÉ DESTACARÍAS ESPECIALEMENTE DE ESTA 
PARADA?

Aparte de los trabajos habituales de revisión y puesta a 
punto de las unidades, lo principal han sido las nuevas 
inversiones para la mejora de la eficiencia energética 
que hemos hecho.

¿CUÁLES HAN SIDO LOS PRINCIPALES 
TRABAJOS?

Hemos mejorado los trenes de recuperación de calor 
en G2, N2 y C2, e instalado un nuevo precalentador 
de aire en P2, además de modificar el horno -también 
de P2- para maximizar el calentamiento de la carga a 
la unidad. Todas estas inversiones sirven para reducir 
el consumo propio de gas y por tanto las emisiones de 
CO2 a la atmósfera. En total, vamos a retirar 22.000Tn 
CO2/año aproximadamente con estas inversiones.

PEDRO 
BOYRA

DIRECTOR DE FIABILIDAD, INGENIERÍA Y MANTENIMIENTO

“
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TRABAJOS REALIZADOS CON LA SEGURIDAD 
E INNOVACIÓN COMO OBJETIVOS 
FUNDAMENTALES

El objetivo fundamental de toda parada es volver a po-
ner las unidades a punto, por eso siempre se indica que 
la seguridad es el objetivo fundamental. A esto hay que 
añadirle el empeño en que los trabajos se ejecuten sin 
accidentes y afecciones al entorno, de ahí que sí, lo fun-
damental sea la seguridad desde todos los puntos de 
vista.

Y para poder ejecutar las paradas no sólo de forma se-
gura sino también eficientemente y en los plazos desea-
dos, hay que disponer de profesionales cualificados y 
las mejores prácticas, materiales y herramentales para 
poder lograrlo.

¿LO MÁS COMPLICADO Y LO MÁS SENCILLO DE 
ESTA PARADA?

Lo más complicado siempre es la gestión de los gran-
des volúmenes de personal requeridos para ejecutar las 
paradas generales. En esta ocasión (sin ser de las ma-
yores), hemos tenido picos de 1.200 personas, lo que 
siempre supone un reto logístico importante.

¿BALANCE POSITIVO?

Sí, yo creo que ha sido una de las paradas más ordena-
das de los últimos años. Se ha realizado sin sobresaltos 
y, sobre todo, me gustaría destacar la dedicación y el tra-
bajo en equipo de todos los departamentos implicados.

Siempre hay temas mejorables, pero se debe poner en 
valor la buena labor realizada a lo largo de la misma. 
Nos deja puntos sobre los que seguir incidiendo pero, 
sin duda, la mejora en el proceso de paradas de ésta, 
frente a anteriores, ha sido notable.
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Janire Castrillo impartiendo la charla en el Palacio Muñatones.

Los asistentes a la charla, conociendo 
la historia del Palacio Muñatones.

8

CHARLA DE LA 
HISTORIADORA JANIRE 
CASTRILLO EN EL 
PALACIO MUÑATONES

Janire estuvo acompañada por la joven historiadora 
abantoarra, Olatz Abad, cuyo trabajo de fin de gra-
do versó sobre la figura de Juana de Butrón, esposa 
de Lope García Salazar –el cronista banderizo– con 
quien mantuvo serias divergencias en temas de índo-
le política y testamentaria.

Para terminar la jornada, los asistentes a la charla 
realizaron una breve visita tanto a este palacio del si-
glo XVI como al Castillo de Muñatones.

Desde la ferrería de El Pobal agradecen a Petronor 
“su colaboración para el desarrollo de la charla en 
este espacio con tanto encanto”.

Durante el encuentro, organizado por la ferrería de El 
Pobal, con el apoyo de Petronor, Janire Castrillo fue 
desgranando temas relativos a la vida de la mujer en la 
Edad Media, desde las tendencias de su estudio en la 
historiografía tradicional hasta algunas referencias do-
cumentadas de su presencia e influencia en el ámbito 
familiar, en el social o en el entorno gremial, del trabajo.

LA DOCTORA EN HISTORIA DE LA 
UPV-EHU, JANIRE CASTRILLO, 
CONGREGÓ, EL PASADO SÁBADO, A 
MEDIO CENTENAR DE PERSONAS EN 
LA CHARLA SOBRE LA MUJER EN LA 
EDAD MEDIA QUE OFRECIÓ EN EL 
PALACIO MUÑATONES, UBICADO EN 
LAS INSTALACIONES DE PETRONOR. 
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ENTREVISTA

AITANA PEÑA

GAZTELUBERRI109“
EL MOTOCROSS NECESITA VISIBILIDAD Y 
FORMACIÓN PARA QUE CADA VEZ SEAN 
MÁS LAS CHICAS QUE LO PRACTICAN

10

LA ABANTOARRA AITANA PEÑA LLEVA SUBIDA A UNA 
MOTO DESDE LOS 7 AÑOS. CURSA 1º DE BACHILLERATO 
EN EL INSTITUTO DOLORES IBARRURI DE GALLARTA, 
Y ES CINTURÓN NEGRO DE KARATE, PERO SU GRAN 
PASIÓN ES EL MOTOCROSS, SIENDO LA ÚNICA 
NIÑA MENOR FEDERADA Y COMPITIENDO 
EN EUSKADI. AHORA, ESTÁ ENFOCADA 
EN SUS ESTUDIOS Y EN PREPARARSE 
FÍSICAMENTE PARA LAS 
COMPETICIONES.

10
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O.S.: Eres, además, la única chica menor federada 
en motocross en Euskadi…

A.P.: Es cierto que en la competición en Euskadi no 
hay chicas, pero cada vez se ven más mujeres los 
fines de semana practicándolo como hobby. Espero 
que pronto se empiecen a animar y seamos más en 
la parrilla de salida.

O.S.: ¿Qué tiene que cambiar para que más mujeres 
practiquen motocross?

A.P.: Para que esto pase, lo primero es dar visibilidad 
a este deporte, hacer cursos de formación como el 
que organizó la Federación Vasca, el año pasado, en 
Quintana Maria Mx, junto con el Club Deportivo Las 
Carreras Neskak Mx, del municipio, al que pertenez-
co. Más de 30 chicas de lugares como Galicia, Na-
varra, Asturias, Madrid… participaron en este curso.

O.S.: ¿Dónde está tu meta?

A.P.: Me gustaría ganar el Campeonato de España de 
Mx Femenino y poder disfrutar de este deporte que 
me gusta tanto, todo lo que pueda.

O.S.: ¿Próximos retos?

A.P.: Este año voy a realizar el Campeonato de Espa-
ña Femenino completo, para intentar superar el pues-
to del año pasado, participaré en el Campeonato de 
Euskadi y quisiera vivir la experiencia de correr alguna 
carrera del Campeonato del Mundo Femenino.

OLAIA SARALEGI: ¿Cómo nació tu pasión por el mo-
tocross?

AITANA PEÑA: Con apenas 7 años me dejaron una 
moto de 50cc para probar y me gustó. Andaba un 
rato al llegar de clase por el jardín de casa, y mis 
padres me regalaron mi primera moto a esa edad. A 
partir de entonces, comenzamos a ir a los circuitos 
cercanos a casa para practicar.

O.S.: Hasta que comenzaste a competir… ¿Cómo 
recuerdas tu primera carrera? 

A.P.: Recuerdo mis inicios en la competición con 
ilusión y con nervios, casi los mismos que ahora…. 
Siempre me ha llamado la atención competir y supe-
rarme.

O.S.: Desde que comenzaste no has parado de al-
canzar triunfos… 

A.P.: He sido subcampeona de Euskadi varios años 
y este último año he logrado ganar el Campeonato 
de Euskadi en la categoría MX2 Júnior. Además, he 
logrado el 3er puesto en el Campeonato de España 
Femenino. 

O.S.: Y tampoco has dejado de entrenar y formarte.

A.P.: Sí, como en cualquier deporte la formación base 
es lo más importante. En el 2016 realicé un curso 
con Marc Márquez y Alex Márquez y he seguido for-
mándome; cada mes, aproximadamente, suelo dar 
cursos con la 36#school, quien me aporta muchos 
consejos para mejorar mi pilotaje, aunque cada fin de 
semana siempre se aprende algo nuevo que mejorar.
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GUÍA REPSOL RECONOCE 
CON DOS SOLES A CUATRO 
RESTAURANTES VASCOS

Además, han conseguido 1 Sol siete restaurantes 
de Euskadi y 3 navarros: ‘Erro’ (Atxondo), ‘Kuma’ 
(Bilbao), ‘Tamarises Izarra’ (Getxo), ‘Espazio Oteiza-
Akelarre’ (Donostia), ‘Hamarratz’ (Zumaia), ‘Laia Erre-
tegia’ (Hondarribia), ‘Zazpi STM’ (Donostia), Base-
rriberri (Pamplona), Les Amis (Pamplona), y Carlos 
Oyarbide Bistronomiko (San Adrián).

Con las nuevas incorporaciones, Euskadi suma un 
total de 68 restaurantes galardonados: 8 con 3 Soles, 
19 con 2 Soles y 41 con 1 Sol. En Navarra son 19 los 
negocios con soles: 5 con 2 y 14 con 1 Sol. 

Son 712 los restaurantes que forman el universo de 
Soles Guía Repsol 2023 (43 3 Soles, 164 2 Soles 
y 505 1 Sol). Por comunidades autónomas, Catalu-
ña (105), Comunidad de Madrid (98), Euskadi (68), 
Andalucía (65), Comunitat Valenciana (58) y Castilla y 
León (58) son las regiones donde más Soles brillan. 

La entrega de los Soles Guía Repsol, celebrada en 
el Auditorio de la Diputación de Alicante (ADDA) bajo 
el lema ‘La cocina nos llena’, contó con la presen-
cia del presidente de Repsol, Antonio Brufau, quien 
aseguró que “la entrega de los nuevos 101 Soles 
Guía Repsol constata el excelente momento que 
vive la gastronomía nacional. España es una po-
tencia gastronómica reconocida internacionalmente 
con aún mucho potencial por descubrir al mundo. 
Tened por seguro que desde Guía Repsol nuestra 
vocación es la de apoyar y fomentar que el sector 
turístico y gastronómico nacional sea cada vez más 
fuerte y conocido”.

Durante la Gala, Hilario Arbelaitz de ‘Zuberoa’ (3 So-
les Guía Repsol) recibió 1 Sol de Honor. Desde su 
restaurante en Gipuzkoa defiende la esencia de la 
cocina vasca de toda la vida, poniendo al día rece-
tas tradicionales. 

El cocinero Julen Baz, del restaurante Garena, 
ganador de dos Soles.

EUSKADI CUENTA CON CUATRO 
NUEVOS RESTAURANTES 
DISTINGUIDOS CON 2 SOLES: 
‘GARENA’ (DIMA), ‘HIKA 
GASTRONOMIKO’ (VILLABONA) Y 
LOS DONOSTIARRAS ‘AMELIA BY 
PAULO AIRAUDO’ Y ‘REKONDO’. 
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Alumnos de los centros escolares de Muskiz plantaron 800 árboles autóctonos.

FINALIZA LA REFORESTACIÓN 
DE 20.000 M2 DE MONTE 
QUEMADO EN MUSKIZ 

En esta iniciativa han ido de la mano Petronor el 
Ayuntamiento de Muskiz, la Diputación Foral de 
Bizkaia, La Fundación La Caixa, una donación pri-
vada y los centros escolares del municipio.

Alrededor de 700 alumnos de Cantarrana Eskola, IES 
Muskiz, San Juan Ikastetxea, Muskizko Ikastola y CF 
Somorrostro han participado de forma activa en este 
proyecto, plantando 800 árboles autóctonos (abedu-
les, fresnos, hayas, castaños, espinos, cerezos y ro-
bles), en dicha superficie, afectada por los incendios 
acontecidos en Muskiz en marzo de 2019.

Desde la Asociación han querido agradecer “encare-
cidamente” a los centros educativos y su profesora-
do, Ayuntamiento y sponsors, entre ellos Petronor, el 
gran apoyo recibido en esta iniciativa que, desean “se 
consolide en el tiempo”.

LA ASOCIACIÓN DEPORTIVA 
CULTURAL EL CERRO DE 
LA LLOSA HA FINALIZADO 
LA REFORESTACIÓN DE 
20.000 M2 DE SUPERFICIE 
EN UNA ZONA DEVASTADA 
POR LOS INCENDIOS, EN 
MUSKIZ. 
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IRAIA GARCIA ETA DIEGO 
PASCUAL, BIZKAIKO KROS 
MASTER TXAPELKETAKO 
IRABAZLEAK

Proba udalerriko Eskolen Arteko Krosaren XLI. edi-
zioarekin eta Iñaki Lambarri Goñiren 9. Oroimenarekin 
batera egin zen. Unión Deportiva Muñatones elkar-
teak antolatu zuen, Udalaren laguntzaz, eta Petrono-
rren babesaz.

Jardunaldia Bizkaiko Kross Master Txapelketarekin 
hasi zen. 150 bat korrikalari beteranok hartu zuten 
parte, gizonek 5.200 metroko ibilbidea eginez eta 
emakumeek 4.200m-koa eginez, San Juan plazan. 
Sailkapen nagusian, emakumezkoetan, Iraia Garcia 
izan zen txapelduna, Ixone Egia bigarrena eta Nuria 
Etxegarai hirugarrena. Gizonezkoetan, Diego Pas-
cualek irabazi zuen lasterketa, Juan Alberto Carrascal 
eta Martin Mac-Graghen aurretik. 

Masterren proba amaitu ondoren, Muskizko Eskola 
Arteko Krosaren txanda iritsi zen. 600 atleta inguruk 
parte hartu zuten prebenjamin, benjamin, alebin eta 
haur-kadete kategorietan, 500 metrotik 2.500 metro-
ra bitarteko distantzia eginez.

Jon Baz (Unión Deportiva Muñatones), Unai Landaburu 
(Muskizko Kirol zinegotzia) eta Gualber Atxurra (Petronorren 
Erakunde Harremanetako teknikaria), Nuria Etxegarai, Iraia 
García eta Ixone Egiarekin, podiumean.

IRAIA GARCIAK ETA DIEGO 
PASCUALEK IRABAZI ZUTEN 
MUSKIZEN IZANDAKO BIZKAIKO 
KROS MASTER TXAPELKETA.
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Más de mil personas se acercaron al Gaztegune 
de Muskiz para hacerse con un autógrafo de los 
jugadores del Athletic, Ander Capa y Unai Simón. 
De ellas, algo menos de la mitad, menores de 
16 años, pudieron participar en el sorteo de tres 
tribunas para el partido del 4 de abril, contra el 
Osasuna.

UNAI SIMÓN Y ANDER CAPA FIRMAN AUTÓGRAFOS EN MUSKIZ



15

PETRONOR PARTICIPA 
EN LA INICIATIVA IT24 
PARA LA GENERACIÓN DE 
IDEAS INNOVADORAS

Petronor tomó parte, lanzando su reto, en este even-
to cuyo objetivo era fomentar el trabajo en equipo, 
desarrollar habilidades de innovación y emprendi-
miento, y poner en práctica las ideas más creativas 
de niños y jóvenes. 

El reto presentado por Petronor fue el siguiente: 
“¿Cómo podemos conseguir, mediante el uso de la 
tecnología, que las personas generemos menos re-
siduos en nuestra vida diaria, y los que generemos 
sean recuperados y tratados correctamente en la 
máxima cantidad y tipo posible en un proceso de 
economía circular?”. 

Concretamente, el grupo de estudiantes y recién titu-
lados universitarios que optó por dar solución al reto 
de Petronor, se coronó como campeón de la versión 
Sénior de la iniciativa IT24, celebrada en la torre BAT. 

Posteriormente, jóvenes de 12 a 18 años, tuvieron 
también la oportunidad de elegir su reto, entre ellos el 
de Petronor, y aportar ideas innovadoras en la versión 
Junior, que se llevó a cabo en Begoñazpi Ikastola.

El equipo que resolvió el reto de Petronor, campeón de la versión 
Sénior de IT24.

EL COLEGIO Y ASOCIACIÓN DE INGENIERÍA DE TELECOMUNICACIÓN DE EUSKADI 
COITPV-AITPV ORGANIZÓ UN “HACKATHON” DE 24 HORAS, DIRIGIDO A JÓVENES 
DE 12 A 18 AÑOS EN LA VERSIÓN JUNIOR Y A LOS JÓVENES ESTUDIANTES Y 
RECIÉN TITULADOS EN SU VERSIÓN SÉNIOR. 

15

UNAI SIMÓN Y ANDER CAPA FIRMAN AUTÓGRAFOS EN MUSKIZ
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VISITAS

IDOIA MENDIA, VICELEHENDAKARI Y CONSEJERA DE TRABAJO 
Y EMPLEO DEL GOBIERNO VASCO

19/01/2023

DELEGACIÓN DE LA PREFECTURA JAPONESA DE 
FUKUSHIMA

PRESIDENTE EJECUTIVO DE LA CÁMARA 
DE COMERCIO DE CARTAGENA (COLOMBIA)

26/01/2023

09/02/2023

DIPUTADOS DEL ÁREA DE DESARROLLO ECONÓMICO, TU-
RISMO Y COMERCIO DE LA DIPUTACIÓN DE BARCELONA

20/03/2023

El presidente de Kutxabank, Antón Arriola, y su con-
sejero delegado, Javier García Lurueña, visitaron las 
instalaciones de Petronor para conocer de primera 
mano el proceso productivo de la refinería así como su 
apuesta por la sostenibilidad energética y el hidróge-
no como vector para la descarbonización.

Fueron recibidos por Emiliano López Atxurra, presidente 
de Petronor; José Gregorio Luque, consejero delegado de 
la compañía; y José Ignacio Zudaire, adjunto al CEO.  

Hay que recordar que Kutxabank es accionista de Petronor 
y, en su apuesta por el proyecto, su presidente destacó que 
“nuestro compromiso con Petronor es absoluto y también 
con el resto de nuestras participadas, que son un motor 
económico importantísimo tanto dentro como fuera de 
Euskadi. En este sentido, no contemplamos ninguna venta 
y sí reforzar y acompañarlas”.

Para el presidente de Petronor, Emiliano López Atxurra, “tener 
a Kutxabank en el accionariado supone una seguridad sobre 
la implantación e implicación de Petronor como proyecto in-
dustrial en el país y, sobre todo, supone el reencuentro con la 
historia desde el inicio de la refinería en el año 1968”.
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